
額田中校長室だより 第２７号 令和２年度 令和２年８月２６日（水） 

                          

                    

 

 

 

 

以下は、令和２年度２学期始業式の校長式辞です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

雨風に耐えて鍛えて幸せの花を育てん 
ＣＲＳを合言葉に額中第２期黄金時代を築きましょう 

 

 
 
 

「学びに向かう力」を発揮する生徒の育成をめざす２学期 
逆境を乗り越えて、忍耐力と闘争心を鍛え、自信がつくまで努力しましょう。  ２学期始業式 ８月２４日（月） 

 

 

 

１学期終業式８月７日に、生徒会主催の全校レクレーションを実施しました。生徒会役員７名は、前に出てきてく

ださい。期末テスト後のわずかな時間で、レクレーションの内容、進行を考え、時間内に終える工夫をしました。生

徒会役員７名に感謝の気持ちを伝えましょう。「レクレーションの企画運営、ありがとうございました。楽しかった

です。」生徒会役員７名に協力しようとする全校の皆さんの心遣いもすばらしかったです。生徒会役員から、一言。

１学期の締めくくりが、とてもよかったです。 

１６日間の夏休みが終わりました。８月２４日（月）から２学期のスタート。２学期の授業日数は８０日間です。

８月２５日（火）実力テスト。９月１日（火）２日（水）は３年生修学旅行で、２泊３日の東京方面でなく、１泊２

日で三重県方面に行きます。９月２日（水）２年生岡崎学力検査。９月１０日（木）生徒会役員選挙。９月１６日（水）

体育大会予行。９月１９日（土）体育大会。９月３０日（水）から１０月３日（土）まで新人戦。 

新型コロナウイルス感染者が、額田中の生徒、先生に出た場合、１週間後の３年生の修学旅行は中止となります。

その他の学校行事も生徒、先生に感染者が出た場合は中止です。感染しない努力をしましょう。 

令和２年度の日本の明るい話題は、愛知県瀬戸市出身の藤井聡太さんが、将棋の世界で最年少記録を樹立している

ことです。なぜ、こんなに活躍できるのでしょうか。藤井聡太さんは、「学びに向かう力」を鍛えているからだと思い

ます。「学びに向かう力」とは、「課題を発見し、解決するために粘り強く取り組む力」と「学び方を振り返り、調整し、次の学び

につなげる力」の二つの力です。藤井棋聖は王位戦に３勝した後、次のコメントを話しました。「終盤のミスで負けだっ

たかも。次はもっとよい将棋をしたいです。」これから、常に勝利に向けて粘り強く取り組み、自分の手を振り返り、

さらによい手を打とうとする「学びに向かう力」が優れていることがわかります。額田中学校は、この「学びに向か

う力」を発揮する生徒を育成する研究を進めています。２学期の授業では、CRSで小集団の学習を推進します。授業

で一番大切にしたいことは、「わからない」と素直に言えることです。「わからない」場合、そのままにせず、友達、

先生に恥ずかしがらずに「分からないので、教えて」と言えるムードをつくることです。わからない問題をあきらめ

ずに Challenge する勇気をもち、わかるまで教えてくれることに Respect し思いやりの心をもち、わかる喜びを味

わい、「ありがとう」と言ってくれる喜びを味わい Smileになり幸せの花を咲かせる授業をつくっていきたいと考え

ています。また、自分の考えを小集団で出して、友達の考えから学び、自分を振り返り、自分を向上させる授業をし

ていきたいと思います。わからない、できないという逆境から逃げずに、困難に立つ向かう人になってほしいと願っ

ています。これが、１学期終業式で一番伝えたかったことです。逆境を乗り越えるには、忍耐力と闘争心を鍛え、自信が

つくまでとことん努力するしかありません。苦しい時こそ、伸びる時、ピンチはチャンスと捉え、困難に立ち向かっていく人になっ

てください。『学びに向かう力』を育てていきましょう。 

さて、今日、通知表を渡します。通知表の５、４、３、２，１と、担任の先生が書いた所見を確認しながら、校長

印の北村を押印しました。全校１９６名一人一人の顔を思い浮かべながら通知表のチェックをしました。私の２学期

の一番の目標は、数学の授業に参加して、額中生が数学好きになるように、一人一人に声をかけていくことです。私

が数学の教師をめざした理由は、２つあります。１つ目は、問題を解けたときの爽快感です。問題が解けなくて逆境

に陥った時、ここで負けてたまるかと忍耐力を鍛え、闘争心を燃やして、発想を変えて解けた時は最高の気分です。

２つ目は、人に教えて「ありがとう」と言ってくれた時、うれしい気持ちになります。数学を通して、信頼関係が築

かれ、人と人がつながっていきます。自分に少し自信がもてます。私は、数学の授業を通して、「学びに向かう力」

を発揮する生徒を育成したいと思います。 

最後に、令和２年度生徒会テーマ「Ｃ（Ｃhallenge） R(Respect) S(Smile) 輝かせよう 幸せの花」を意識して、額

中第２期黄金時代を築きましょう。「辛い」ことをＣＲＳで乗り越えて、「幸せの花」を咲かせましょう。 

「雨風に耐えて鍛えて 幸せの花を育てん」 となる２学期にしましょう。 

令和２年８月２４日 岡崎市立額田中学校長 

 

 

前期生徒会役員７名が、夏休みに制作した生徒会テーマの横断幕を披露しました ２学期の目標は「学びに向かう力」の育成 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「頑張れ額中生」と支えてくださる人がいます。その期待に応えていきましょう。 

メグミルクの S さんが、額中生のために、一人２パック分

の烏龍茶を持ってきてくださいました。梅雨明けとなった

８月上旬から、かなり暑くなりました。このタイミングの

８月５日に２回目として烏龍茶を配りました。S さん、あ

りがとうございました。額中生はとても喜びました。 

令和２年度前期生徒会役員７名が生徒会テーマの横断幕作成 ８月１８日（火） ２０日（木） 

横断幕制作後、草取りを手伝ってくれた生徒会役員に感謝  ８月１８日（火） 

 ８月１８日（火）の１６時、私が３年教室東

側からロータリ－周辺の草取りをしていると、

横断幕を制作したＴくん、Ｋさんが、「手伝いま

しょうか」と声をかけ、草取りにつきあってく

れました。とても幸せな気持ちになりました。 

３年生教室南側の花壇の草取りをする校務員さん  ８月１８日（火） 

 ８月１８日（火）、校務員さんが３年生教室南側の花壇の草取りをしていました。８月に入り、マリーゴールドの

花がかくれてしまう程に、草が大きく生長しました。校務員さんが一人で黙々と草取りをする姿に感心しています。

今、草だらけという感じになっていますが、校務員さんが少し草取りをしてくださったので、生徒がその気になれば

一気にきれいになると思います。額中生のパワーを見せてください。 

来賓玄関、ロータリー周辺の溝をアスファルトで補修する校務員さん 

来賓玄関前のロータリーとアスファル

トの隙間に草が生えてきます。草を取っ

ても取ってもすぐに生えてきます。校務

員さんに「隙間をアスファルトで埋めて

ほしい」とお願いしました。すると材料

を手配して隙間を埋める作業をしてく

ださいました。すぐに動いてくださる校

務員さんに感謝しています。 


